

Zeitschrift: Schatzkästlein : Pestalozzi-Kalender
Herausgeber: Pro Juventute
Band: - (1940)

Artikel: Des Kuckucks Missetaten
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-987817>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Der junge Kuckuck ist ein Nimmersatt; er wächst zusehends von Tag zu Tag. Seine Pflegeeltern können ihm, trotz ihres rührenden Eifers, nicht genug Nahrung herbeischaffen.

DES KUCKUCKS MISSETATEN.

Der geheimnisvolle Ruf des Kuckucks ist wohlbekannt. Aber nur wenige haben den scheuen Frühlingsboten schon gesehen. Entgegen den Gewohnheiten anderer Vögel baut sich der Kuckuck kein Nest, sondern legt ein im Verhältnis zu seiner Körpergröße erstaunlich kleines Ei mit Vorliebe in das Nest des Sperlings, der Bachstelze, des Zaunkönigs oder Wiesenpiepers. Er sucht sich dazu ein Nest aus, das bereits frisch gelegte Eier enthält. Die Pflegeeltern brüten dann das Kuckucksei gleichzeitig aus. Nach dem Ausschlüpfen wächst jedoch der junge, stets hungrige Pflegling derart, dass er bald alles andere im Neste als lästig empfindet. Er duckt sich auf den Nestboden, schlüpft unter die Eier oder unter seine jungen Stiefgeschwister,



Wiesenpieper,
seinen Pfleg-
ling fütternd.

erhebt sich dann und befördert alles über den Nestrand hinaus. So wird er zum Alleinbesitzer des Nestes. Nach drei Tagen füllt er es schon ganz aus, denn sein Appetit ist ins Unermessliche gewachsen. Die Pflegeeltern verlassen den Eindringling nicht, obschon sie merken müssen, dass er nicht ihrer Art ist. Unermüdlich schleppen sie Nahrung herbei, um den Nimmersatt zu befriedigen. Auch nachdem das kleine Nest zu eng geworden ist, und der junge Kuckuck sich auf einem Ast niedergelassen hat, oder im Grase kauert, lässt er sich bequem weiter füttern. Der rührende Eifer der Pflegeeltern, die den ganzen Tag herumfliegen, um dem gefräßigen Jungen Nahrung zu bringen, scheint ihm selbstverständlich. Ungefähr 21 Tage nach dem Ausschlüpfen wird der junge Kuckuck flügge und unternimmt seine ersten Flugversuche. Auch jetzt bekümmert sich das kleine, treubesorgte Vogelpaar noch wochenlang vom Morgen bis zum Abend um ihren undankbaren Pflegling.

Die Natur lehrt den Menschen, dass alles an ihm arbeiten muss, und dass er Hände und Füße, Kopf und Herz brauchen und keines von allen stillstehen lassen darf, wenn er will, dass es ihm wohl gehen soll auf Erden. (J. H. Pestalozzi)